

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

1888

Miércoles 6 Junio

PRECIOS DE ABONO:

	Pts.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal). 2	2	7
Ultramar.	2	7
Número suelto.	0	05

Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Barcelona 2, á las 3 t.—Se hacen grandes preparativos para la fiesta marítima que se celebrará esta noche.
Telegrafiaré todo cuanto ocurra.—E. Romeu.

Barcelona 2, á las 9 n.—Va á empezarse la gran fiesta marítima.

La Rambla de Santa Mónica, Plazuela de la Paz y Paseo de Colón, están atestadas de personas ansiosas de presenciar este magnífico espectáculo.

El muelle presenta un efecto sorprendente.—E. Romeu.

Barcelona 2, á las 9'30 n.—Ha empezado la fiesta marítima. Los buques están espléndidamente iluminados, destacándose entre ellos las fragatas de guerra españolas.

Los disparos de los castillos de fuegos artificiales han sido magníficos.—E. Romeu.

Barcelona 2, á las 10'30 n.—S. M. la Reina Regente se embarca en este momento en el Destructor para presenciar la fiesta marítima.

Nunca se ha visto en Barcelona un gentío tan inmenso como el que está reunido en el muelle viendo la fiesta.

El muelle de Barcelona está iluminado con lámparas eléctricas lo mismo que el extremo del Paseo de Colón, frente al baluarte de las Pulgas.

En la terraza y torre de la Comandancia de Marina hay colocados gran número de morteros de gran calibre con los que se simulará el bombardeo.

Los vapores ómnibus *golondrinas* y gran número de barcazas, botes y remolcadores están recorriendo la bahía profusamente iluminados.

El club de regatas está también decorado con sumo gusto y esplendor.

Varias sociedades corales, la banda municipal y una orquesta de bandurrias y guitarras, amenizan el espectáculo desde varias embarcaciones.—E. Romeu.

Barcelona 3, á las 3 t.—Se ha desistido del anunciado viaje de S. M. la Reina Regente á Valencia á causa de la indisposición que aqueja á la princesa Mercedes y á la infanta doña María Teresa.

Los médicos de Cámara han aconsejado á la Reina que desista de su proyectado viaje y que regrese directamente á Madrid en cuanto disponga partir de esta capital, pues el cambio de clima y de alimentos podría retrasar el completo restablecimiento de SS. AA.—E. Romeu.

Barcelona 3, á las 6 t.—Dícese que la corte saldrá y emprenderá su viaje de regreso á Madrid el jueves, deteniéndose sólo algunas horas en Zaragoza.—E. Romeu.

Barcelona 4, á las 10 m.—S. M. la Reina Regente obsequió anoche con un banquete á los jefes y oficiales de los buques de la escuadra española.

La música de la *Numancia* ejecutó algunas piezas durante el banquete.

El ministro de Marina sentóse á la derecha de la Reina, y á su izquierda el comandante general de la escuadra.

Por la tarde visitó S. M. el «Asilo Naval Español» instalado actualmente en la corbeta *Consuelo*.—E. Romeu.

(DE LA PRENSA DE BARCELONA.)

Madrid 3, á las 4'45 t.—Mañana en el Senado el general Salamanca dirigirá una interpelación al gobierno sobre el asunto de la dimisión presentada por el general Martínez Campos.

Intervendrá también en el debate el duque de Tetuán examinando el aspecto político de este asunto.

La *República* censura el hecho de haberse negado el gobierno español á concurrir á la Exposición de París.

Dice que el gobierno está divorciado de las aspiraciones del país y que la España oficial, lejos de representar los sentimientos y los deseos de la verdadera España, se lamenta de que aparezcan descortes con un pueblo que ha acudido siempre pródigo á remediar nuestras desdichas y que ha tenido una brillante representación al inaugurarse el certamen universal de Barcelona.

Madrid 3, á las 5'15 t.—El *Imparcial* publica un artículo encareciendo la necesidad de

que España concurra á la Exposición de París si no quieren contrariarse gravemente los deseos de la opinión pública.

Cree que España reportaría grandes ventajas de la concurrencia á dicho certamen, significándose desagradablemente con su ausencia.

El *Globo* publica hoy un artículo manifestando que no hay razón de índole política, económica, comercial, industrial y artística que aconseje el apartamiento de España en la Exposición Universal de París.

Cree que es necesario hacer en París mismo un alarde de nuestro poder industrial, demostrado en Barcelona.

El órgano posibilista no quiere creer que el gobierno obedezca á ciertas consideraciones políticas al negarse á aceptar la invitación de la República francesa, ni que camine á remolque de los grandes imperios.

Madrid 3, á las 8'45 n.—Los elementos republicanos aprovechan las circunstancias de haberse renunciado al viaje regio á Valencia, para decir que el gobierno teme se le efectuará en aquella capital un recibimiento algo frío.

Sin embargo los valencianos residentes en esta corte aseguran que la recepción sería muy entusiasta.

Madrid 3, á las 5'15 t.—Mañana tomará posesión el señor Montero Ríos de la presidencia del Tribunal Supremo.

Los duques de Montpensier saldrán mañana de Sevilla, llegando el martes á Madrid, marchando el mismo día en el sud-exprés.

Se hospederán en el Hotel de su hija política la infanta doña Eulalia.

Madrid 3, á las 5'45 t.—A las siete y media de esta mañana ha llegado á Madrid el señor Navarro Rodrigo, ministro de Fomento. En la estación se hallaba casualmente el general Martínez Campos esperando á su cuñado el brigadier señor Arderius procedente de Filipinas.

Los señores Martínez Campos y Navarro Rodrigo han celebrado en el andén una breve conferencia.

Créese que esta tarde celebrarán otra que será mas extensa, tratando de la dimisión, cuya resolución se ha aplazado hasta el regreso de la corte á Madrid.

París, 3, á las 4 t.—El día 15 del actual se verificará la inauguración del primer ferrocarril construido en Persia. Asistirán á este acto las autoridades rusas.

En la Cámara húngara, M. Appony ha interpelado al presidente del Consejo de ministros, M. Tisza acerca de sus palabras referentes á Francia.

M. Tisza contestó que no tuvo en modo alguno ánimo de ofender á Francia, con cuya nación desea vivir en estrechas relaciones de amistad. (Aplausos.)

París 3, á las 7 t.—*Le Figaro*, *Le Matin*, *Le Temps* y otros periódicos publican entusiastas artículos en favor del gobierno español con motivo de la discusión de los presupuestos de Puerto-Rico, haciendo especial mención del señor Balaguer quien con tanto empeño atiende al desarrollo de la riqueza en aquella provincia, donde dentro de breve plazo se comenzará á trabajar en la construcción del ferrocarril de circunvalación garantizado por el Estado.

Buda-Pesth 2.—Después de las declaraciones de M. Goblet tres diputados han interpelado, en la Cámara de diputados, á M. Tisza, para saber de que naturaleza son las explicaciones dadas por él á M. Kalnoky.

M. Tisza ha manifestado que responderá últimamente de una manera detallada haciendo la declaración siguiente:

«No he querido ofender á nadie y menos á una nación con la cual vivimos en paz, y que queremos continuar viviendo. Hoy, no he tenido esta intención, ni la tendré nunca.» (Grandes aplausos en todos los bancos.)

Los firmantes de la interpelación han expresado sus simpatías hacia la Francia.

Roma 2.—La alocución del Papa al consistorio, versa sobre el código penal italiano y protesta principalmente contra los artículos relativos á los abusos clericales.

El Papa declara, que este proyecto es un nuevo ataque á la libertad de la iglesia, que es una obra nefasta, anti-religiosa y condenable por su espíritu y principios.

Se lamenta de este nuevo ataque contra la Iglesia y examina, bajo el punto de vista cien-

tífico y religioso los principales artículos del Código italiano.

San Petersburgo 2.—El discurso de M. Goblet, ha producido, en las esferas políticas, y en la misma Corte una excelente impresión. Se alaba sin reserva el lenguaje firme y patriótico del ministro de Negocios Extranjeros de la República francesa, y se felicita á la Francia por haber sabido evitar, gracias á la sabiduría de su gobierno el nuevo lazo que le había tendido la política alemana.

Londres 2.—*La Pall Mall Gazette*, dice que el discurso pronunciado por M. Floquet le hace honor y que hay que alabar la sobriedad y dignidad de lenguaje que constituyen un feliz augurio en lo que concierne á la dirección que imprimirá á los negocios extranjeros.

El discurso del ministro francés es aplaudido por la prensa inglesa de todos matices.

Bruselas 2.—Dice *Le Nord*, que M. Tisza ha cometido un abuso insultando gratuitamente á la Francia y representando á París como un sitio donde nada es respetado, usando, al hacer estas comparaciones, de esta óptica especial que que hace ver por todas partes agentes rusos.

Viena 2.—Un diputado ha presentado á la Cámara una petición, en la cual los industriales de Viena desearían participar de la Exposición de París, ruegan al gobierno ponga á la disposición de los sindicatos el material y objetos del Estado expuestos actualmente en el Prater y admita francos de porte y derechos de Aduana las mercancías destinadas á la Exposición de 1889.

Notas de arte

Con este mismo título, justificado por la corta extensión y gacettesco estilo en que estaban redactadas, he dado á la publicidad, primero en *El Iseno* y luego en *LA ALMUDAINA*, cierto número de reseñas ó simplemente colecciones de noticias acerca de las novedades artísticas que de tiempo en tiempo han aparecido en esta capital.

Las tales reseñas, ó lo que fueren, no valían ciertamente la pena de ser firmadas, y por este motivo y porque además no he tenido pretensiones de querer pasar por crítico de bellas artes, las *Notas* en cuestión han aparecido encubiertas por el consabido *velo del anonimato*. Pero es el caso que según fidedignas noticias anda por ahí un artista (que no cito porque andando también por ahí le conocerán ustedes aunque no sea más que por el modo de andar) el cual está diciendo pestes del autor de esas dichas *Notas*, ó lo que es lo mismo, de mi humilde persona, y por ende del periódico en que escribo, que es el que lleva la peor parte, toda vez que del autor nada sabe el artista aludido.

A uno y otro, al periódico y á mí, nos pone el pobre hombre como chupa de dómine, atribuyéndonos intenciones que jamás hemos tenido y mezquindades y miserias que sólo puede abrigar el que es capaz de sospecharlas; en vista de lo cual me he creído en el caso de suplicar encarecidamente á la redacción de *LA ALMUDAINA* que dejase á mi cuidado esta cuestión y una vez obtenido, no sin gran esfuerzo, mi deseo, comenzar por darme á conocer del repetido artista, estampando al pie de estos renglones algo que le sirva de norma para tropezar conmigo, si es que tiene ese propósito (que ojalá lo tenga.)

Con que ya lo sabe Vd., señor mío: Ya está descubierto el velo. *Almanzor* es quien habló de los cuadros de Vd., juzgándolos como creyó deber juzgarlos en justicia. Vd. hubiera querido, seguramente, verlos envueltos en nubes de incienso, pero ni *Almanzor* ni *LA ALMUDAINA* lo gastan á tontas ni á locas. Es preciso que la cosa lo merezca de verdad. ¡Y lo que es sus cuadros de Vd!.... ¡Medrados estaríamos!

Después de este desahogo—por el cual pido perdón á mis lectores—podemos hablar ya de arte y de todo lo que Vds. quieran.

La *great attraction* de la semana última fué la inauguración del nuevo local en que se ha instalado el «Fomento de la Pintura y Escultura.»

Ya que por pura afección á *eso* me he ocupado en distintas ocasiones de aquella Sociedad, no he de ocultar que me place su nuevo derrotero y que son dignas de aplauso las reformas introducidas en su organización. O mucho me engaño ó en breve se tocarán los resultados; y

entonces podremos decir, parodiando á Pelletán: «el Fomento marcha.»

Amén de los cuadros que existían en el local de la calle de Palacio, se hallan expuestos en el nuevo salón el boceto del lienzo pintado por Anckermann para la sala de grados de la Universidad de Barcelona, y nueve cuadros que constituyen la parte original de la exposición.

De los nueve, seis corresponden, por mitad, á O'Neill y Cerdá, los dos pintores al parecer más fecundos.

El primero, que hasta hoy ha usado siempre de las mismas tintas, se salió un tanto del molde para buscar el éxito en los caprichos de la moda, y presenta una puesta de sol, color de fresa achafada, que es poco más ó menos el que está en boga para los trajes femeniles. Este cuadro está destinado á llamar especialmente la atención de las modistas. Los otros dos son todavía del antiguo régimen: una *selva virgen* muy tropical y unos picachos semi-fantásticos que parecen trazados bajo la impresión de los dibujos de Víctor Hugo, expuestos actualmente en la sala Petit de París.

Cerdá expone dos vistas de Capri, de regular entonación y correcta factura, y otra de Roma—tomada probablemente en la *ría Flaminia*—que conceptúo superior bajo todos conceptos.

Ribas presenta una marinista de tintas oscuras, á las cuales parece aficionarse; Morell una niña entre flores, más apreciable por el color que por el dibujo, y Furió un macero excelente que revela lo mucho que el joven pintor ha ganado como colorista.

Et voilà tout.

Algunas otras notas he recogido estos días. Pensaba guardarlas para escribir, á propósito de ellas, un artículo referente al arte religioso en nuestra isla; pero por falta de tiempo lo dejo para mejor ocasión, y traslado al público, sin explanarlas, las impresiones recibidas.

Sobre dibujos de Morell ha construido el escultor Llinás unos ornamentos en madera para las dos puertas situadas á uno y otro lado del altar mayor de la parroquia de Sta. Cruz. Dibujo y ejecución merecen elogios, pero debiendo ajustarse aquel al estilo plateresco del altar, la construcción de esos ornamentos parece, artísticamente considerada, un desacierto, como conceptúo inoportuno y desacertado todo lo que contribuya á fomentar el mal gusto y sobre todo el mal gusto de otras épocas.

En cambio debe aplaudirse sin reserva la resurrección de todo lo que sea producto del legítimo arte no sofisticado ni desnaturalizado por elementos decadentes. Y en tal concepto hay que aplaudir la mayor parte de las restauraciones emprendidas en la iglesia de San Jaime, en donde después de subsanar los sacrilegios de revocado interior y demás, se procede ahora á abrir los ventanales góticos que la adornan. En uno de ellos he visto colocadas unas vidrieras de muy buen gusto y según noticias en breve se colocarán otras cuatro que se tienen ya encargadas. Por manera que si, continuando por este camino, se consigue la restauración total, será aquella iglesia una protesta ingente contra las mil herejías artísticas que se han cometido y siguen cometándose en los edificios destinados al culto católico en esta ciudad.

Para terminar citaré todavía otra reforma que últimamente se ha llevado á cabo en la sala que antecede á la escalera del camarín de la Sangre, en la iglesia del Hospital. Morell ha pintado para el techo un *Ecce-homo* y una *Oración en el huerto*, que indican algún adelanto como colorista, pero ninguno como compositor. Llorens se ha encargado de restaurar la ornamentación... Y he aquí otra ornamentación que no valía la pena de ser restaurada.

ALMANZOR.

Nuestras naranjas y uvas

en Londres

Es curiosísimo y tiene para nosotros interés primordial el siguiente artículo, parte de una serie que recientemente ha publicado la *Pall Mall Gazette* de Londres:

«Poca gente se toma el trabajo de averiguar que países son aquellos de cuyos sazonados productos tiene necesidad toda mesa bien servida.

Pocas cosas, sin embargo son más interesantes que las fuentes de donde provienen nuestras frutas; y por esta razón, sin más prefacio, publicamos el informe de un *interview* que uno de nuestros colaboradores tuvo el otro día con el agente de una importante casa de comisión de frutos en Pudding-lane.

—Nosotros podemos ahora surtirnos de na-

ranjas todo el año, gracias á los australianos. Allí la cosecha empieza precisamente cuando la de España empieza á disminuir. Las primeras naranjas españolas llegan al mercado de Londres á fines de Octubre; pero todavía están ágrías, y solamente hacia Diciembre es cuando comienza á venir el primer fruto maduro. El surtido entonces va creciendo hasta Abril, en que principia á descender; y á fines de Junio la estación, en realidad, ha pasado, aunque hay constantemente algunas cajas que vienen en Julio. Las naranjas españolas, sin embargo, puede decirse que abastecen nuestros mercados durante seis meses del año: desde Noviembre á Junio. Las australianas llegan en Agosto y continúan hasta Noviembre, llenando precisamente el hueco; de este modo, nunca faltan naranjas durante todo el año.

—¿Entonces usted augura un gran porvenir á la naranja australiana?

—Sí; pero compite malamente, debido al hecho de que el flete es, lo ménos, cuatro veces mayor desde Sydney que desde Valencia. Las cajas de tamaño medio cuestan de tres á cuatro chelines desde Sydney, mientras que desde España el coste es de un chelín y 6 peniques. Esto hace á la naranja australiana muy temible guerra; pero el pedido existe y crece; y si los australianos quisieran cuidar y empaquetar sus frutos tan cuidadosamente como los españoles, tendrían un gran porvenir ante la industria. Todo ello es cuestión de embalaje: cuando las naranjas están en buenas condiciones y bien embaladas, no hay dificultad de enviarlas por todo el mundo en caso de necesidad. Las preparaciones antisépticas son innecesarias. Las naranjas se conservan por largo tiempo, mucho más largo tiempo que el que tarda un vapor desde aquí á los antípodas. Por lo demás, hacia el fin de la estación, cuando están demasiado maduras, son muy delicadas y no se pueden conservar tanto. Pero, con los cuidados ordinarios, pueden resistir el viaje sin dificultad.

—¿De qué país trae usted su principal surtido de naranjas?

—De España; especialmente de Valencia. El último año tuvimos 453.000 cajas valencianas, cada una como de un quintal de peso, y conteniendo de 400 á 700, es decir, por término medio, 500; habiéndose importado, desde Valencia solamente, 226.500.000, que pesan unas 32.000 toneladas. Algunas pocas vienen de Lisboa, y otras pocas, ágrías en su mayor parte, de Sicilia. Las naranjas de San Miguel comienzan á exportarse: de las cinco islas de las Azores, que solían surtirnos de naranjas, solo una nos envía ahora algún fruto. Los árboles han cesado de producir, habiendo sido agotados codiciosamente, y no renovándolos. Hoy, la naranja valenciana domina el mercado. De las importadas, solamente un 5 por 100 son ágrías y se usan para hacer mermelada, cáscara de naranja escaracha y vino de naranja. Los precios varían, siendo al presente de nueve chelines por caja. ¡Es maravilloso pensar que se puede tener de 500 á 600 naranjas criadas, escogidas, envueltas en papel, empaquetadas en cajas, embarcadas en España, transportadas en vapor por un viaje de nueve días al Tamesis, desembarcadas y vendidas en nuestro mercado ¡por 9 chelines! Los precios alcanzan un mínimum de 6 á 7 chelines y un máximum de 15 á 16, y el pedido se sostiene de una manera admirable. Este es tan grande sin duda alguna, que si aconteciese lo que con las uvas, podría amenazar con destruir la calidad del producto.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 10

WILKIE COLLINS

¿Señorita ó Señora?

(Novela traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María 4, bajo, Madrid.—Ptas. 2'50 ejemplar.)

matrimonio tres hijastras, todas de más edad que ella. Lady Winwood era una mujer rubia, pequeña, de carácter vivo y decidido, completamente opuesto al de Natalia, lo cual había hecho de ellas dos amigas íntimas.

—Querida mía, basta con que haya en nuestra familia un casamiento de ambición; yo me he prometido á mí misma que te casarías con el hombre que quisieras. ¿Qué dices? ¿Qué no te atreves?... ¿De modo que no tienes carácter ninguno?... El sombrero de la personita que se explicaba en estos términos tan categóricos, no llegaba á los hombros de Natalia; si hubiese querido agacharse y soplar un poco fuerte, Natalia hubiese hecho volar por encima de la verja del jardín á aquel ser ligero, pizpireto y etéreo, pero ¿quién ha visto jamás á una mujer buena moza que tenga voluntad propia?

—¿Te burlas de Linzie, hija mía? Es muy guapo; á mí me gusta mucho. Haces mal.

—¿Luisa!

—El Sr. Turlington no tiene ventaja alguna

—¿Cómo es posible?

—Muy fácilmente. En el momento en que comienza un gran pedido, de cualquier clase de fruta, por ejemplo, de uva española, todo aquel que tiene algún terreno capaz de producirla, planta viñas, á fin de surtir el pedido de uvas frescas que aquí se hace. La calidad se sacrifica á la cantidad. Se fuerza á la vid á dar más de lo que realmente puede dar, resultando que la calidad de la uva española va empeorando seguramente; se ha vuelto más dura, más ágría, más insípida, en todos conceptos; y á menos que no se ponga remedio, se volverá tan común como las *gooseberries*. (Variante de la uva-espin que es la fruta más ordinaria y barata de Londres,) y mucho menos comestible. Casi todas las uvas que vemos en las tiendas proceden de España y de Lisboa, se empaquetan en barriles con aserrín de corcho y es asombroso el tiempo que se las puede conservar. He comprado uvas en Marzo, que he vendido en Diciembre. Las uvas españolas se pueden conservar con frecuencia, sin sufrir daño alguno, cinco meses seguidos, lo cual supone un embalaje cuidadoso y la exclusión del aire. Hoy no traemos uvas del Cabo ni de Australia. Son demasiado delicadas para conservarse largo tiempo. No dudo que podrían cultivar la vid española, si la adoptasen; pero la producción de los pueblos vecinos es tan abundante, que difícilmente valdría la pena de ir á buscarla al otro extremo del mundo. Un barril de uvas pesa de 45 á 50 libras, y su precio medio es, cuando la estación está en su apogeo; de 10 á 12 chelines.

NOTICIAS

Del Extranjero

Un ingeniero de Nueva York ha solicitado patente para una nueva locomotora y tender de su invención, que ha de alcanzar velocidad sin precedente.

La caldera tiene forma prismática, su superficie de evaporación es muy grande y puede soportar sin peligro una presión de 210 libras por pulgada cuadrada.

Lleva los cilindros detrás, la caja de fuego entre las ruedas motoras, y todas las partes están construídas según los más detenidos cálculos y con entera subordinación al objeto de alcanzar el *sumum* de rapidez.

El andar ordinario de esta locomotora, arrastrando diez vagones, será de sesenta millas por hora, pero podrá, sin forzarla mucho, alcanzar la velocidad de 95.

Hace algunos días que funciona en Francia un ferrocarril militar, como ensayo del nuevo servicio en virtud del cual el ejército será el llamado á cubrir el personal de las líneas estratégicas. El ensayo se hace en el trayecto de Chartres á Orleans. Son militares no tan sólo los jefes de estación, sino hasta los mozos, factores y fogoneros. Los maquinistas siguen siendo civiles, hasta que reciban la conveniente instrucción los militares que ingresan de fogoneros.

Telegrafían desde Munich á *El Correo* con fecha 1:

«Hoy ha sido solemnemente inaugurada la Exposición de Bellas Artes. Ha asistido al acto el príncipe regente acompañado de la familia real y de S. A. la infanta doña Paz.

La comitiva se ha detenido largo rato en el

personal. No es un noble aristócrata: es simplemente un bruto que ha sabido hacer dinero. No quiero que te cases con él; te casarás con Lorenzo Linzie.

—¿Me permites que hable, Luisa?

—Te permito que me contestes, y nada más. ¿No has venido á mí, desesperada esta mañana? ¿No me has dicho: «¡Luisa, me han sentenciado: tengo que casarme en la primera semana de año nuevo! Ayúdame, por Dios!» Has dicho todo eso y mucho más. ¿Qué hice yo después de escucharte atentamente?

—¡Oh! has sido muy bondadosa....

—¿Bondadosa? Eso no es nada. ¡He cometido crímenes por tí! ¿He engañado á mi marido y á mi madre! ¿No ha sido por tí por quien he conseguido de mamá que invite á almorzar con nosotros al Sr. Linzie, diciendo que era un amigo mío? ¿No ha sido por tí por quien hace una hora que mandé á mi pobre marido al casino? Dí, desgraciada, ¿quién te ha proporcionado una entrevista en la biblioteca de casa? ¿quién ha mandado á Linzie á casa de un amigo magistrado para consultar sobre los matrimonios secretos? ¿Quién sino yo propuso que telegrafiasen á tu padre diciéndole que te quedabas á comer con nosotros? ¿Quién ha dado cita á tu novio para dentro de diez minutos? Yo he sido quien ha hecho todo esto en interés tuyo y para evitar que te cases como me casé yo, por dar gusto á la familia, y no á tí misma! No es que yo me queje de lord Winwood ni de sus hijas, él es muy simpático, y á sus hijas acabaré por domarlas. Muy bien. Ahora, ¿qué me debes en cambio? Conocer por lo menos tu propio corazón, porque no ves claro, ni sabes lo que quieres. Me repites con la mayor frecuencia que después de meditarlo y reflexionarlo todo, no te atreves á correr el riesgo.... ¿Quieres que te diga lo que pienso? Pues que no te mereces á ese guapo muchacho,

salon internacional, admirando muy particularmente los cuadros de los artistas españoles señores Villodas y Benlliure. La sección española quedará completada cuando lleguen los cuadros actualmente expuestos en Viena. Las austriaca y francesa no estarán terminadas hasta que se cierre el *salón* de París.»

El distinguido aeronauta español capitán Esteban Martínez ha celebrado recientemente un conferencia con el inventor Thomas A. Edison, á quien hizo presente el propósito que persigue de hallar un motor de ciertas condiciones para su máquina voladora.

El insigne inventor oyó á nuestro compatriota con mucha atención y suma complacencia, haciéndole presentes algunas razones por las cuales cree de difícil obtención un motor en las condiciones requeridas. En cambio le ofreció un motor exclusivamente eléctrico para ascensiones sin globo, el cual ha sido aceptado por el Señor Martínez y pronto se dará á conocer al público en los Estados-Unidos.

En 1812, poco antes de la guerra con Francia, el Ejército ruso se componía de unos 570.000 hombres.

En 1828, antes de la primera guerra contra la Turquía y de la insurrección de la Polonia, el efectivo del Ejército ruso era de 815.200 hombres.

De 1853 á 1856 el Ejército ruso contaba ya con 1.265.000 hombres.

Ahora, desde la guerra franco-prusiana de 1870-71, con haber establecido el servicio militar personal obligatorio, cuenta el Ejército ruso en tiempo de paz, con 838.000 hombres, 85.000 caballos y 1.530 piezas de Artillería.

Y en tiempo de guerra con 4.600.000 hombres, 400.000 caballos y 3.876 piezas de Artillería.

La flota del Báltico se compone de 22 acorazados de batalla y 13 para la defensa de costas, 85 torpederos, 28 cruceros, 11 cañoneras, 30 yachts y 79 navíos transportes.

La flota del mar Negro cuenta con 11 grandes acorazados, 89 torpederos y 116 navíos de madera, transportes, cruceros, etc.

En todo: 482 embarcaciones de guerra.

En cuanto á la extensión superficial y población que en 1730 era de 17.941.600 kilómetros cuadrados, con 14.000.000 de habitantes, hoy día es de 22.106.700 kilómetros cuadrados con 100.038.342 habitantes.

El lunes por la tarde los armenios residentes en París hicieron su peregrinación anual á la tumba de su último Rey León VI de Lusignan, que está enterrado con los Reyes de Francia en San Dionisio.

La concurrencia fué considerable. El doctor Sahas Retugian hizo las preces de costumbre, después de lo cual pronunció un discurso el señor Zuysuzian, el más anciano de los individuos de la colonia armenia en París.

La kabila de Beni-Alguild, que desde hace tiempo estaba en armas contra el emperador de Marruecos, se ha rendido á las tropas imperiales sometiéndose á la obediencia de Muley-Hassam.

Los rebeldes, después de pagar las contribuciones que dieron principal motivo á la sublevación, han sacrificado gran número de reses

que sería capaz de besar la tierra que tú pisas. No tienes sangre en las venas. Jamás me harás creer que lo amas.

—¿No amarlo yo!....

Natalia se detuvo y cruzó las manos, buscando inútilmente palabras bastante enérgicas para expresar lo que sentía. Al mismo tiempo se oyó cerrar la puerta de la verja, volviéndose la joven: Lorenzo entraba en el jardín, anticipándose un poco á la hora de la cita.

—Ahora hablemos de la ley sobre matrimonios secretos—dijo lady Winwood al verlo.— Señor Linzie, acercaos y sentémonos.

Sentóse en un banco é hizo que los dos enamorados le imitasen.

—¿Qué hay, señor conspirador? ¿Traéis la licencia? ¿No es que cuesta muy caro? ¿Es menester que os preste dinero?

—Cuesta un perjurio en el caso mío, lady Winwood—respondió Lorenzo.—Natalia es menor de edad; para obtener la licencia necesitaría yo afirmar por medio de un juramento, que me caso con ella con permiso de su padre.

Miró á Natalia con aire compungido.

—No podía yo hacer eso—dijo con el tono de un hombre que se excusa.—¿Podía hacerlo?

Natalia se estremeció; lady Winwood se encogió de hombros.

—Una mujer en lugar vuestro no hubiera vacilado—observó la joven;—pero los hombres sois muy egoístas. Más supongo que habrá algún otro medio.

—Hay uno, en efecto; sino que exige una terrible condición....

—¿Otra cosa peor que jurar en falso, señor Linzie? ¿Entonces será un asesinato!

—Vais á saberlo, lady Winwood. Primero la boda; la condición viene después. No hay más que un medio de que salgamos del paso; es menester publicar las amonestaciones.

para manifestar su acatamiento á la autoridad imperial.

Se anuncia la próxima publicación de una pastoral del Arzobispo de Dublín, dirigida al clero de su diócesis, fijando la línea de conducta que éste debe seguir respecto de la Liga nacional irlandesa en consonancia con las instrucciones verbales que el Papa comunicó á dicho prelado.

La Comisión del Ayuntamiento de Génova ha invitado al Municipio de Barcelona á las fiestas que se celebrarán en aquella ciudad italiana el año 1892 en conmemoración del descubrimiento de América.

La emoción producida por el discurso del ministro húngaro Sr. Tisza se va calmando.

La prensa oficiosa francesa ha contribuido, con su lenguaje moderado, á disipar la alarma.

«En todos los incidentes que se han producido de diez años á esta parte—dice un periódico—á consecuencia de las provocaciones alemanas no hemos abandonado un solo instante la calma y la moderación, hasta el punto de que Europa no ha podido menos de reconocer la dignidad y el patriotismo de nuestra actitud. Cometeríamos una falta imperdonable si, con motivo del discurso Tisza, menos grave que las otras cuestiones, abandonásemos la sangre fría y la cordura que no podrán menos de conquistar nos las simpatías generales.»

De la Península

La bandera de combate que S. M. la Reina ha regalado al crucero *Reina Regente* y que izó el sábado en su presencia, es de seda, mide una superficie de 6 metros de ancho, y 9 de largo, ostentando los colores nacionales y en su centro un magnífico escudo con corona de más de un metro de altura. El escudo, de forma oval, está dividido en dos cuarteles de plata y grana respectivamente, sobre los que van bordados primorosamente la torre de realce de hilillo oro y el león de seda grana con corona ducal de oro. La corona es de oro sobre fondo grana y lleva magníficos bordados en seda de colores representando piedras preciosas. Esta corona remata en una esfera con su cruz toda ella de oro.

La bandera va encerrada en un magnífico armario de madera rica con puerta de cristal viselado de una sola pieza. Dos iniciales, M. C., en cada hoja del armario entrelazadas y las visagras todas de acero oxidado, dan mayor realce á este magnífico mueble. En la cornisa se lee la siguiente dedicatoria en caracteres también de acero oxidado: *María Cristina al crucero Reina Regente*. La cornisa remata con el escudo Real y Corona, rodeado por un trofeo militar tallado, de mucho mérito. Este armario está instalado en la cámara del comandante del buque, á quien está confiada la custodia de la bandera.

Según indica un colega, S. M. la Reina ha dado órdenes al inspector de los Reales Palacios, señor conde de Sepúlveda, para que se ofrezca en su nombre uno de sus mejores aderezos de brillantes á Nuestra Señora de Montserrat.

La Sociedad de los ferrocarriles de Valencia á Aragón, constructora del de vía ancha de Valencia á Liria, ha dedicado á S. M. el rey

—¿Las amonestaciones!—exclamó Natalia.— Se leen públicamente en la iglesia!

—No es menester que eso se haga en tu iglesia, grandísima tonta—replicó lady Winwood— y aunque lo fuese.... nadie se enteraría; puedes fiarte, hija mía, en la manera de pronunciar de un sacerdote inglés!

—Precisamente eso es lo que me ha dicho mi amigo—exclamó Lorenzo.—Oid los consejos que me ha dado: Tomad una casa en un distrito parroquial de cierta importancia y en un barrio extraviado; luego id á casa del cura, decidle que queréis casaros y que se publiquen las amonestaciones porque sois de la parroquia. Cuanto á vuestra novia, yo simplificaría la cosa diciendo que vive en el mismo distrito y daría las señas de una casa donde hubiese cualquiera, enargando de contestar por ella. El dependiente de la parroquia no maliciará nada, con tal de que se le paguen sus derechos, que son de 18 peniques. Cuanto al cura, le darán vuestros nombres escritos en un pedacillo de papel, con otros diez ó doce y los leerá sin pararse á respirar, confusamente y de prisa y corriendo, desde el púlpito. En el momento preciso, os presentaréis al pie del altar con Fulanita y Menganita y Zutano y Fulanita, y aquí paz y después gloria. Tales son las formalidades para la publicación de las amonestaciones.

Natalia dió un suspiro.

—No saldremos bien—repetía con desanimación.

Lady Winwood no participaba de su desconfianza.

—Hasta ahora no veo nada que sea tan formidable; pero sin duda no hemos llegado al final... ¿Hablasteis de cierta condición, Sr. Linzie?

—A ella voy, lady Winwood. ¿Habéis creído, como creí yo, que al salir de la iglesia metería á Natalia en un coche y me la llevaría?

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 2 del actual:

Ministerio de Ultramar.—Real decreto, fecha 12, autorizando al Ministro para conceder á particulares y Compañías el establecimiento y explotación de redes telefónicas en Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Real orden de igual fecha aprobando el pliego de condiciones á que han de sujetarse las concesiones que se otorguen con arreglo al citado Real decreto.

Gracia y Justicia.—Real orden, fecha 11, fijando el alcance del art. 1.489 de la ley de Enjuiciamiento civil.

Gobernación.—Real orden, fecha 29, disponiendo que el Gobernador de Castellón de la Plana remita á los tribunales de justicia todos los documentos originales que han motivado su providencia de 11 de abril último suspendiendo á D. Francisco Borjas Dol del cargo de concejal del Ayuntamiento del mismo Castellón.

Sociedades y Corporaciones

Alcaldía de Palma

Sanidad.—En vista del mal estado de las acequias de desagüe del Prat de Son Mir, Son Jordi y de Son Suñer, causa de que queden encharcadas las aguas, formando un foco de infección peligroso para la salud pública, he resuelto prevenir á los dueños de las fincas que atraviesan aquellas acequias, se verifique en ellas dentro el preciso término de cinco días, las obras que sean necesarias para dejar completamente libre y expedito el curso de las aguas, á fin de evitar las consecuencias desagradables que pudiera acarrear la descomposición de las mismas, pues de lo contrario se efectuará de oficio y á costa de los interesados.

Palma 2 Junio de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Boletín meteorológico

Día 4.—9 mañana.

Table with meteorological data: Barómetro 763,4 mm., Termómetro seco 25,7 grados, Id. húmedo 20,5 id., Mínima 13,1 id., Reflector 11,5 id., Dirección del viento N. E., Ascenso del barómetro en 24 horas 3,1 mm., Descenso del barómetro en 24 horas 3,1 mm.

Defunciones

RELACION de los cadáveres conducidos al Cementerio de esta ciudad, durante el día 4 de Junio.

- Manuel Picó Aguiló, de 14 meses. Juana María Miró Roig, viuda, de 86 años. Magdalena Ferrer Alemany, casada, de 80 años. María Parets Jover, viuda, de 76 años. Juana María Socías Oliver, viuda, de 66 años.

Cultos

En el Hospital se celebrará la festividad del Corpus; á las diez se expondrá el Santísimo Sacramento; acto continuo se cantará tercia y la misa mayor con música y sermón. Por la tarde, á las cinco, se cantarán completas, maitines y laudes, concluyendo con la procesion por el interior de la iglesia, y la reserva precedida de Te-Deum.

En las Teresas se celebrará la misma festividad; siendo la exposición á las diez; en seguida la misa mayor con música y sermón por D. José Reus. Por la tarde, á las siete, oración, estación y la reserva precedida de procesion y Te-Deum.

En Montesión, á las siete de la mañana, continuará el ejercicio del mes consagrado al Corazón de Jesús, con exposición durante la celebración de dos misas. Al anochecer también continuará el novenario del Divino Corazón, con sermón por el P. José María Lasquibar.

En el Centro de las iglesias pobres continuará el Triduo en obsequio del Santísimo Sacramento; á las diez misa, meditación y plática. Por la tarde, á las siete y media, rosario, meditación y plática.

Visita á la Corte de María

En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS Día 5

De la mar yach inglés Jhiste, de 289 ton., cap. Mr. J. Reze, con 28 mar. y su equipo. De Barcelona en 14 horas vapor Belleer, de 783 toneladas, cap. D. Pedro Aulet, con 28 mar., 220 pas., valija y efectos.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor Belleer, de 788 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 28 mar., pas. y efectos. Para la mar yach inglés Jhiste, de 289 ton., cap. Mr. J. Reze, con 28 mar. y su equipo. Para Barcelona vapor Cataluña, de 662 ton., cap. D. Guillermo Pujol, con 26 mar., pas. y efectos.

en la plaza Mayor que se remató ayer, se cobrarán más de mil duros menos que en el año anterior.

Verdad es que nominalmente puede contar con diez mil duros más que le sufragará el arriendo de los consumos.

Pero como no falta quien cree que la contrata en cuestión se convertirá en agua de cerrajas y que la Hacienda en plazo más ó menos corto tendrá que incautarse de la recaudación de aquel impuesto, al llegar este caso el Ayuntamiento podrá exclamar:

—Mi gozo en un pozo.

Ayer de madrugada se hizo á la mar el yacht Jhiste después de una permanencia de pocas horas en nuestro puerto.

En la Escuela Normal de Maestras empezaron ayer los ejercicios de oposición á las escuelas de niñas habiendo tomado parte en ellos las opositoras que tenían presentadas sus solicitudes.

Sabemos que por disposición de la Alcaldía se procederá muy en breve al ensanche del camino de la Vileta y del que desde el caserío de este nombre conduce á Son Inglada.

Parece que algún propietario cede al efecto gratuitamente el terreno que se necesite.

Los vapores Belleer y Cataluña salieron ayer tarde á las cinco para Barcelona, el primero con la valija y ambos con pasajeros.

Ya no acudió al Muelle tanta gente como en las otras expediciones, lo cual prueba que se ha calmado algun tanto el entusiasmo para trasladarse á la capital del principado, y que por consiguiente no son tan numerosos los viajeros.

Boletín Judicial

Mañana á las doce de la mañana se celebrará, ante la Sección primera de lo criminal de esta Audiencia, juicio oral y público para ver y fallar la causa instruida en el Juzgado de Inca contra Pedro Juan Ferrer sobre hurto, el cual procesado está defendido por el letrado D. Sebastián Font.

**

Y ante la Sección segunda á la hora indicada, se verá también en juicio oral y publico la causa instruida por el Juzgado de la Lonja, sobre hurto de frutas, contra Pedro Benito Vicens y otros.

**

En la carcel del partido había ayer 40 presos y 45 en la de la Audiencia.

Ojeada á la prensa

El cañonero Alsedo salió anteayer á practicar un crucero por la costa.

**

El vapor Belleer trajo ayer de Barcelona 220 pasajeros.

**

Para servir las dos plazas de peón caminero vacantes en el ramo de Obras Públicas de esta provincia han sido designados por la Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles los licenciados Francisco Pons Vidal, cabo primero, y Pedro Juan Frau y Frau.

**

Se ha cometido en Campos un delito de violación siendo víctima una joven de 15 años y el delincuente un hombre casado.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 2 del actual.

Noticia de haberse encargado del Gobierno de Provincia el señor Madrid Dávila.

Orden para averiguar el paradero de una joven extranjera.

Otra para la detención de individuos de la Inscripción Marítima de Cádiz.

Otra declarando que los maestros de escuela jubilados tienen voto en la elección de habilitado.

Anuncio de ejercicio de oposición á magisterio de niñas.

Subasta de obras de la Casa de Expositos.

Abono de la paga de Mayo á la clase pasiva.

Arriendo de los derechos de consumo en Felanitx, Búger, Sta. María, S. Juan, Sta. Margarita, Espórlas y Lloseta.

Invitación para celebrar conciertos gremiales de consumos en Marratxí.

Cuenta de caja del municipio de Espórlas.

Requisitoria para la captura de un hombre á quien un carabinero ocupó tabaco de contrabando.

Venta de una casa situada en la calle de Sans, Palma.

Requisitoria para la captura de D. José Amengual y Ferragut, contra quien y otros se sigue causa sobre falso testimonio.

Inscripciones en el registro civil de Palma.

Llamamiento á los que se consideran dueños de 35 bultos de tabaco que fueron apresados por la barquilla Turia en una cueva situada en punta la «Aguja».

Vacante de 20 plazas de aprendices de armero de mar.

Subasta del suministro de paja con destino á la factoría militar de utensilios de esta plaza.

Repartimiento de la contribución territorial entre los pueblos de estas islas.

mismas palabras que antes de ser libres dirigieron á la Majestad de Austria los hijos amantísimos de la noble Hungría.

«La condición fundamental de nuestra vida política y de nuestra independencia nacional, es la autonomía legal y la independencia del país. Nuestro primer deber consiste en consagrar todas nuestras fuerzas á que Hungría sea Hungría y obtenga sus derechos constitucionales... Declaramos solemnemente que no podemos sacrificar á consideración alguna, á ningún interés, los derechos resultantes de los tratados, de las leyes, de los decretos reales y de los juramentos de coronación.»

Hé aquí resumidas nuestras aspiraciones.»

De la Provincia

Menorca

Don Jesús Bernal, Vista de Aduana de Mahón, ha sido nombrado administrador de la de Manacor.

Ayer martes quedaron terminados los trabajos para el trazado de la proyectada carretera de Mahón á Fornells.

La prontitud con que los mismos se han llevado á cabo, patentiza una vez más la actividad del distinguido ingeniero Sr. Estada y de los Ayudantes Sres. Martínez y Rodrigo que en ellos le han secundado.

Por renuncia del que desempeñaba el cargo ha sido nombrado Juez municipal de Ferrerías, D. Pedro Rocco y Villalonga.

Ha sido destinado al Hospital militar de la plaza de Mahón don Ramón Lías y Yepes, médico mayor de Sanidad militar.

La Alcaldía de Mahón ha comunicado al señor Administrador de Contribuciones y Rentas de la provincia, que aquel Ayuntamiento utilizará el 100 por 100 de recargo municipal sobre el cupo de consumos en el próximo año económico.

Al vapor Puerto Mahón fueron embarcadas el domingo 80 cabezas de ganado lanar, 75 de cerda y una res vacuna con destino á Alcudia y 41 de esta clase para Barcelona.

El juéves abandonó las aguas de Mahón la escuadra inglesa de instrucción.

Anteayer en el pueblo de Muro un carruaje cogió bajo una de sus ruedas á una niña dejándola en muy mal estado.

De la Capital

Mañana debe reunirse la Junta de Teatros de esta capital con objeto de visitar el Teatro-Circo Balear y ver las obras y reformas que hay necesidad de hacer en el citado edificio para que puedan efectuarse en él funciones públicas; pues según parece hay una empresa que tiene el proyecto de traer una compañía de ópera italiana, sería y bufa, y dar una serie de representaciones en el mencionado Teatro-Circo, empezando del 15 al 20 del actual.

Ha sido aprobado definitivamente por el señor Gobernador Civil de la provincia el Presupuesto municipal adicional al ordinario del corriente ejercicio económico.

El Teniente de Alcalde D. Antonio Vaquer mandó ayer retirar de la venta en la Plaza de Abastos varios cestos de fruta verde y nociva á la salud.

Según nos dicen, ha sido contratada para dar algunas funciones en nuestra Plaza de Toros la compañía de niños sevillanos que dirigen los matadores Faico y Minuto, los cuales trabajaron el domingo último en Barcelona, toreando seis novillos de Lisazo y siendo extraordinariamente aplaudidos.

Celebraremos que se confirme la noticia.

Han sido ya acordadas entre el Sr. Alcalde de esta ciudad y la Sociedad del alumbrado por Gas las bases para el establecimiento de dicho alumbrado en el arrabal de Sta. Catalina y se dará cuenta de ellas al Ayuntamiento en la sesión del viernes próximo.

Tome nota de lo antedicho el periódico que refiriéndose á este asunto dijo anteayer: «Soñaba el ciego que veía...»

Hemos sabido que el señor Comandante de Marina de esta provincia, tan luego como fué enterado de que había almas de cántaro que se ocupaban en el censurable ejercicio de echar petardos de dinamita al mar para matar el pescado, tomó sus disposiciones para que la costa fuese convenientemente vigilada.

Pero como por lo visto y sucedido los impenitentes transgresores tienen la vista larga y fino el olfato, todo el tiempo que duró aquella vigilancia no asomaron por parte alguna; pero así que los vigilantes hubieron desaparecido, vinieron ellos y volvieron á echar un nuevo petardo en el mismo sitio en que lo echaron la otra vez.

Ni se arrepienten ni se enmiendan.

No son todo albricias para el Ayuntamiento de esta ciudad.

En el año viniente por el arbitrio establecido

precioso medallón, que contiene en una de sus caras la imagen de Nuestra Señora de los Desamparados en alto relieve de oro sobre fondo de esmalte azul; en el otro lado, sobre esmalte rojo, está la imagen de la Virgen del Pilar, trabajada como el anterior. La guarnición de los esmaltes es un trabajo muy delicado. Formanla veinte gruesos brillantes, montados al aire. También son de brillantes los adornos del aro, como asimismo el aro ó anillo, en que forma una flor de lis.

El medallón va colocado en un lujoso estuche de terciopelo blanco. La tapa es una plancha de marfil, en la que se ha grabado la siguiente dedicatoria:

«A S. M. el rey D. Alfonso XIII ofrece respetuosamente este recuerdo de su viaje á Zaragoza y Valencia la Sociedad de los ferro-carriles de Valencia y Aragón, 1888.»

Tan delicado recuerdo será entregado á Su Majestad por una comisión del Consejo de dicha Sociedad.

S. M. la Reina Regente se ha dignado conceder la encomienda de la orden de Isabel la Católica á los contratistas de las obras de construcción del Gran Hotel Internacional señores Miro, Feliu y Torras.

Parece que en el concurso para premiar el mejor proyecto de monumento á la memoria del jefe del partido conservador de Portugal, señor Fontes Pereira, ha merecido el primer premio el presentado por el escultor sevillano señor Sutillo.

En Málaga se están haciendo preparativos para celebrar una Exposición industrial. La fecha de su celebración coincidirá con los festejos que han de hacerse en Agosto próximo en dicha población.

Según dice un periódico de Valencia, algunos franceses residentes en la población marítima van á invitar al general Boulanger para presidir un banquete que han organizado á fin de conmemorar el 14 de Julio.

La Diputación provincial de Zaragoza, con objeto de expresar su reconocimiento á las personas que contribuyeron con sus esfuerzos á la concesión del anticipo apetecido para la realización del proyecto del ferro-carril de Canfranc, ha acordado por unanimidad lo siguiente:

- 1.º Ofrecer á S. M. la Reina Regente una medalla de oro conmemorativa de la ley de concesión del anticipo. 2.º Nombrar hijo adoptivo, benemérito y predilecto de la provincia, al Excmo. señor don Práxedes Mateo Sagasta. 3.º Nombrar hijo adoptivo y benemérito á don Nicasio de Montes. 4.º Conceder medallas de plata á los Excmos. señores Presidente del Consejo de Ministros, del Congreso y Senado, á los señores diputados que presentaron y suscribieron el proyecto de ley, á los que formaron las comisiones encargadas de dictaminar en ambas Cámaras, á los señores diputados y senadores por la provincia, y á los señores de la comisión especial gestora.

Sellos de peseta falsos

La Gaceta ha publicado el siguiente anuncio de la dirección de Rentas:

«Habiendo resultado falsos varios timbres de Correos y Telégrafos del precio de una peseta, esta dirección general ha acordado insertar á continuación las diferencias más principales que distinguen dichos timbres de los legítimos.

1.º La letra del epígrafe Correos y Telégrafos es en los falsos más estrecha, estando la s de la palabra Telégrafos más cerca del filete.

2.º La letra del epígrafe una peseta es más alta en los falsos.

3.º El marco del sello varía en los falsos, porque en el adorno que tiene en sus cuatro ángulos, formado por ocho hojas, está suprimida una ondulación en cada una de dichas hojas.

4.º El contorno del busto de S. M. varía bastante en los falsos, siendo muy pronunciadas las ondulaciones que aparecen en la parte posterior de la cabeza, y la oreja es más redonda por su parte inferior.

5.º En el plano de la nariz se nota un pequeño claro oscuro ocasionado por la interrupción del rayado.»

Un mensaje

Ha dirigido uno á S. M. la «Lliga de Catalunya», firmado por 400 personas residentes en diversas poblaciones del Principado.

Hé aquí los párrafos con que termina este documento y que son á la vez el resumen de su contenido y de las aspiraciones de la «Lliga»:

«Señora, los catalanes que así os hablan, envían por vuestra mediación un saludo y un abrazo de paz á todas las regiones características de España, así á las que son hermanas propias de Cataluña como á las que lo han sido por adopción, y al daros la bienvenida y al desear que os sea grato á Vos y á vuestra familia el ambiente de Cataluña, nosotros que sentimos el frenesí y la nostalgia de Patria dentro de la Patria misma, concretamos nuestras aspiraciones en las

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirán desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1888. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde. De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde. De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lúnes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lúnes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for 'DINERO' and 'Palma 5 de Junio'. Includes entries for Crédito Balear, Cambio Mallorquin, and Ferro-carriles de Mallorca with their respective values.

Alumbrado por Gas... 117'25. Obligaciones de los F. C. de M... par. 50'00. Harinera Mallorquina... nominal. 50'00. La Isleña, Empresa Mallorquina de vap. 00'00.

Madrid 2 Junio. (Cotización oficial.)

4 p 000 perpétuo interior... 69'15. 4 p 000 perpétuo exterior... id. 71'80. 4 p 000 amortizable... 86'20. Billetes hipotecarios de Cuba... 101'60. Banco de España... 419'75. Tabacos... nominal. 104'50.

Barcelona 4 (Cotización de la tarde.)

4 p 000 perpétuo interior... fin Junio. 69'30. 4 p 000 perpétuo exterior... id. 71'80. 4 p 000 amortizable... 86'20. Billetes hipotecarios de Cuba... 101'37. Banco Hispano-Colonial... 90'75. Ferro-carriles del Norte... 60'25.

Paris 3 Junio

4 p 000 español... 70'93. Panamá... 395'00.

Hojas del Calendario

Calendar for June (JUNIO) showing dates from 2nd to 7th with moon phases and events like 'Defensa de Valdepeñas' and 'Motín de Barcelona'.

Large advertisement for '2 PESETAS WERTHEIM' sewing machines, featuring a large number '2' and the brand name 'WERTHEIM'.

Advertisement for 'RELOJERÍA ALEMANA' by Guillermo Krug, featuring an illustration of a woman with a pocket watch and text about German watches.

Large advertisement for 'EMPLASTOS POROSOS antihistéricos de Wilssoon', describing their benefits for nervous ailments and listing a pharmacy in Barcelona.

Advertisement for 'MALLORCA' shipping line, including an illustration of a steamship and details about routes to Argel and Havana.

Advertisement for 'Vapores-correos DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA' (antes A. Lopez y C.), detailing shipping schedules to Puerto Rico and Havana.

Advertisement for 'ESPAÑA' shipping line, mentioning routes to Montevideo and Buenos Aires.

Advertisement for 'POITOU' shipping line, including an illustration of a hat and details about cargo and passenger services.

Advertisement for 'DUODECIMA' board game, describing it as a popular and entertaining game available for rent.

Advertisement for 'Aviso importante' regarding a move of a marble shop to Calle de los Olmos, number 131.

Advertisement for 'PATATAS DE SUPERIOR CALIDAD' from the Pursiana area, offering potatoes at a reduced price.

Advertisement for 'Se han extraviado' (Lost) items, including a white galga and a red dog, with a reward offered.

Advertisement for 'VENTA' (Sale) of a recreation house in Bellver, featuring a garden and fruit trees.

Advertisement for 'Para alquilar' (To rent) a shop with furniture in the Aceite street, number 12.

Advertisement for 'EL CENTRO' hat shop, featuring an illustration of a hat and listing the proprietor A. Pascual.

Advertisement for 'GRAN NOVEDAD' (Great Novelty) 'Vino de mesa espumoso' (sparkling table wine) with detailed descriptions of its quality.

Advertisement for 'Carruajes' (Carriages) available for hire, with a service starting from the Molinar de Levante.

Advertisement for 'Se alquila un segundo piso' (A second floor is for rent) in the Soledad street, number 6.